



Sade 2010

SONY MUSIC

## Brüchige Geschmeidigkeit

Sechs Jahre lang hörte und sah man fast nichts von ihr, jetzt meldet sich **Sade**, 59, nigerianisch-britische Soulsängerin, mit einem einzelnen Lied zurück. Für den Soundtrack des Fantasyfilms „Das Zeiträtsel“ (Deutschlandstart: 5. April) lieferte Sade den Song „Flower of the Universe“. Das jazzige Wiegenlied erinnert sofort an alte Zeiten, in ihrer Stimme liegt immer noch jene brüchige Geschmeidigkeit von „Smooth

Operator“. Die Regisseurin Ava DuVernay hatte die Musikerin gefragt, obwohl sie wenig Hoffnung auf eine Zusage hatte. DuVernay ist ein Riesenfan, sie nennt Sade „eine Göttin“. Die Tatsache, dass Sade nach so langer Pause noch einmal ans Mikrofon tritt, sorgte für viel Aufmerksamkeit. Und brachte der Regisseurin einen weiteren Ehrentitel. Sie ist nun nicht nur die erste Farbige, die mit einem neunstelligen Dollarbudget einen Film gedreht hat, sondern auch noch die Frau, die Sade aus dem Vorruhestand geholt hat. ks



JESSE DITTMAR / REDUX / LAIF

## Sie ist, wer sie ist

WikiLeaks-Whistleblowerin und Aktivistin **Chelsea Manning**, 30, fordert mehr Verantwortungsbewusstsein bei Softwareentwicklern: „Wie Ärzte ethischen Normen verpflichtet sind, müssten es auch Entwickler sein“, sagte sie auf einer Podiumsveranstaltung in Austin, Texas. Technologie sei nicht neutral, ihre Wirkung betreffe Millionen Menschen, und sie könne

auch missbraucht werden. Mögliche negative Konsequenzen müssten deshalb schon bei der Planung von Programmen bedacht werden, verlangte Manning. Sie wies auf die Rolle von Facebook im US-Wahlkampf hin: Russische Internet-Trolle verbreiteten frei erfundene Geschichten, um Donald Trump zu unterstützen. Manning, immer wieder Zielscheibe von Hasskommentaren und Morddrohungen, ist selbst aktiv in

sozialen Medien. „Ich wollte die Leute wissen lassen, dass ich keine Angst habe, eine ehemalige Gefangene zu sein. Ich habe keine Angst, eine Trans-Person zu sein. Ich habe keine Angst davor zu sein, wer ich bin“, sagte sie. 2013 war sie wegen ihrer WikiLeaks-Aktion zu 35 Jahren Haft verurteilt worden; ihre vorzeitige Entlassung ging auf eine der letzten Amtshandlungen von Präsident Barack Obama zurück. ks